

## Nuevo Desafío Sindical al Gobierno Militar Argentino

BUENOS AIRES, 10 de enero (LATIN UPI).— En medio de un endurecimiento de las relaciones entre los sindicatos y el gobierno, varios sectores gremiales proyectaban hoy la realización de una asamblea, en desafío a disposiciones oficiales que han congelado ese tipo de actividades.

El cónclave está previsto para el miércoles, y debe reunir a los secretarios generales de unos 70 sindicatos no intervenidos por el gobierno, para examinar diversos problemas, entre ellos la difusión de un documento gremialista con severas críticas a la conducción económica y reclamos de aumentos de salarios, liberación de dirigentes presos y restitución de beneficios adicionales recientemente derogados.

Fuentes allegadas al ministerio de Trabajo dijeron hoy que la reunión no será permitida, por regir leyes que la prohíben.

Dado que el propio frente gremial parece estar dividido en torno a la dureza con que quiere enfrentar al gobierno, algunos observadores creen que la asamblea puede ser postergada indefinidamente.

Entre tanto, la policía argentina, aparentemente preocupada por extremar las medidas de seguridad, ha prohibido que los hombres luzcan barbas en sus documentos de identidad.

La nueva norma, que entró en vigencia la semana pasada, significa que los solicitantes de esos documentos deben afeitarse antes de posar para los fotografías policiales, y no deben usar barba si quieren evitar dificultades en las fronteras, aeropuertos, estaciones de ferrocarril, puestos de control caminero y muchos otros sitios donde las autoridades argentinas verifican las credenciales.

## EXCELSIOR

### Bancos de Alemania, Brasil y Argentina dan Crédito a Chile

SANTIAGO, Chile, 10 de enero (AFP).—Una línea de créditos por 120 millones de dólares abrieron bancos de Argentina, Brasil y Alemania a importadores chilenos, se supo hoy aquí.

Las operaciones fueron concertadas con el Banco Nacional de Argentina por 50 millones de dólares, Banco do Brasil también por 50 millones de dólares y con el Deutsche Sudamerikanische Bank de Hamburgo por 20 millones de dólares.

Los créditos están destinados a financiar importaciones de bienes de capital, equipos, maquinarias y artículos de consumo durable a través de instituciones bancarias chilenas.

## Las Dictaduras son un Aprendizaje Para la Democracia en el Cono Sur Dice un ex Ministro de Venezuela

CARACAS, 10 de enero (UPI).— En materia de gobierno « sin duda no hay otra fórmula mejor que la democracia », dijo el fundador de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Juan Pablo Pérez Alfonso, al referirse a la situación que se vive actualmente en algunos países del Cono Sur del continente.

« El caso de Chile parece reafirmar que es preciso, en el aprendizaje hacia la democracia, sufrir las consecuencias de la dictadura », dijo Pérez Alfonso.

La larga experiencia venezolana en materia de dictaduras, los innumerables sufrimientos de la población « nos hacen soportar los innumerables defectos de la democracia » que se practica en el país desde el 23 de enero de 1958, expresó.

Pérez Alfonso hizo estas consideraciones en una encuesta que sobre el ejercicio y la vigencia de la democracia realiza el diario *El Nacional*.

Interrogado como era posible que en la Argentina un gobierno democrático, elegido con amplia mayoría popular, haya sido derrocado « sin pena ni gloria », Pérez Alfonso contestó que « aparentemente la indiferencia de las grandes masas se debió a que ellas no disfrutaban de la participación que corresponde a las colectividades en el correcto funcionamiento democrático ».

Paralelamente señaló la existencia de otros factores en « la hipertrofia de algunas sociedades democráticas, como en el caso concreto, la circunstancia tan dañosa de la macrocefalia de una capital (Buenos Aires) política y económicamente explotadora del resto del país ».

Por otra parte, « es una

consecuencia directa del subdesarrollo la facilidad de establecer gobiernos arbitrarios ».

Al reiterar que no existe mejor forma de gobierno que la democracia, Pérez Alfonso aludió a « los intentos realizados en todos los países subdesarrollados, por supuestos hombres capaces de salvarnos del atraso y quienes han instaurado gobiernos de fuerza, que no han hecho otra cosa que retardar el proceso de mejoramiento que procuran las naciones oprimidas ».

El septuagenario ex ministro de Minas e Hidrocarburos de Venezuela dijo que un ejemplo de aquello era Uruguay, « donde los nuevos gobernantes se comprometieron a luchar contra la corrupción y el caos económico, pero lo que resultó hasta ahora es el surgimiento de nuevos ricos, mientras la inflación crece astronómicamente ».

El caso de Uruguay demuestra más que ninguno que no hay otra alternativa distinta a la democracia. Ese país, antes ejemplo democrático, hoy está en la ruina y su situación ha empeorado, a pesar de que, como todos lo sabemos, lleva ya años privado de libertad ».

« Yo no me atrevería a entrar a especificar las causas del deterioro de esa democracia... Pero al parecer para apreciar lo que tenían y la necesidad de mejorarlo, da la impresión que ha sido indispensable experimentar en carne propia los males de los gobiernos no democráticos », según Pérez Alfonso.

## EL SOL DE MEXICO En \$ 1,528 Millones Bajaron

### las Reservas de Argentina

BUENOS AIRES, 10 de enero (AFP).— Las reservas de oro y divisas disminuyeron en mil 528 millones de pesos, según el

balance del Banco Central correspondiente a la primera semana de enero, difundido hoy aquí.